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上海新能源汽车

补贴新政出台

� � � �上海市政府昨日发布《上海市鼓励购买和

使用新能源汽车暂行办法》，购买燃料电池商用

车的补贴高达

50

万元

/

辆。这也是继北京之后，

第二个将燃料电池汽车纳入补贴范围的地方级

新能源汽车扶持政策。

新办法显示，对纯电动乘用车的补贴额度

为

4

万元

/

辆，对插电式混合动力乘用车

(

含增

程式

)

的补贴额度为

3

万元

/

辆，补贴力度和旧

办法一致。 而对于燃料电池汽车，新办法规定，

燃料电池乘用车和商用车的补贴标准则分别高

达

20

万元

/

辆和

50

万元

/

辆。

新办法还规定，对直接或组织员工一次性购

买新能源汽车超过

10

辆的法人单位， 上海市再

给予

2000

元

/

辆的财政补助。对汽车生产厂商，每

回收一套新能源汽车动力电池，上海市给予

1000

元补助，这较旧办法的

300

元有大幅度提高。 此

外，新能源汽车的免费牌照政策也得以延续。

汽车分析师钟师在接受证券时报记者采访

时表示，由于前几年市场对燃料电池汽车的定

义还未明确，因此通常被划在新能源汽车范畴

之外。 但是近年来，随着通用汽车、上汽集团等

国内外大型车企均将燃料电池汽车纳入发展规

划，燃料电池汽车被视为新型环保车型。

在今年

4

月北京国际车展上，上汽集团最

新发布了荣威

950

新型插电式燃料电池轿车，

并计划于

2015

年实现小批量生产。 与此同时，

本田计划

2015

年推出一款续航约

500

公里的

燃料电池轿车， 销售目标为

5

年内售出

5000

辆；韩国现代也推出新的燃料电池车型，并已有

量产计划； 梅赛德斯

-

奔驰汽车公司则计划在

2017

年推出一款全新的氢燃料电池车。

一辆燃料电池汽车蓄时里程

400

公里，仅

需

50

千瓦的燃料电池堆， 大约加

5

公斤的氢

气就可以； 而同样一辆纯电动汽车跑

400

公

里，所需锂电池的重量大约为

70

公斤。 同时，

燃料电池还能解决纯电动汽车充电时间长的

问题。

不过，燃料电池车的缺点同样明显。 钟师

表示，国内的氢气制取目前面临很大问题，用

电解的方法能耗很大；用化工方法，国内又没

有这么多化工厂。此外，加氢站的建设成本也

比适用于纯电动车的充电站高很多倍， 配套

设施的缺乏将成为国内燃料电池汽车发展的

瓶颈。 (张昊昱)

董明珠：格力增收200亿有把握 绝不输雷军

据介绍，公司已于去年退出越南市场，未受冲突事件影响

见习记者 马玲玲

证券时报记者 邓常青

“这次参会的人数创格力之最

了。”在昨日格力电器（

000651

）股东

大会上，面对近百个参会股东，董事

长兼总裁董明珠兴致颇高， 并一一

回应了近日的诸多传闻。

“和雷军打赌我不可能输！”“要

求中层员工卖格力产品是事实！ ”

“我都倾囊而出买了格力的股票，今

年高管们的分红都要来买股票！”对

于近期格力的诸多质疑， 董明珠并

不回避，而是“霸气”回击。

增收200亿有把握

对于今年格力电器的业绩要

求， 董明珠表示， 公司净利润率保

9%

，营业收入再增长

200

亿元。

一季报显示， 格力电器今年一

季度实现营业收入

246.67

亿元，同

比增长

11.62%

；实现归属上市公司

股东净利润

22.55

亿元， 同比增长

68.86%

。

董明珠说：“根据我目前掌握的

情况，

200

亿的目标很有把握，没有

太大问题， 但三季度有一定的不确

定性。 ”

针对董明珠所指的不确定性，

格力电器董秘望靖东解释， 主要由

于外部环境不可控，天气、房地产政

策等不确定因素较多。 对于今年增

收

200

亿元的目标，望靖东坦陈，由

于基数不断增大，压力也比去年大，

按今年

300

个工作日算， 平均每天

营收近

5

亿元。“每天经销商有具体

的出货数据，若销售情况不好，董总

晚上就会打电话去骂。 ”望靖东说。

目前家用空调仍是格力电器主

要收入来源，董明珠透露，今年商用

空调有很大增长， 出口中央空调的

占比得到提升。

在出口业务中，董明珠介绍，以

前出口都是亏损， 但从去年开始已

经扭亏， 主要由于加大自主品牌的

出口。 格力电器过去出口业务中

90%

是贴牌， 现在正逐步加大自主

品牌， 并在中东等海外地区获得了

认可。

此前格力电器在越南曾设立生

产基地，但由于多方面因素，格力电

器已于去年退出越南市场。 对于近

日越南的冲突事件，董明珠回应，格

力已撤出越南，没有任何损失。

研发不费电空调

日前， 董明珠与万达董事长王

健林联袂出演广告， 推广格力电器

不用电费的光伏中央空调。 董明珠

表示， 光伏中央空调目前已具备生

产能力， 万达百分之百会使用这一

产品，但目前大订单还不多。

将大型中央空调组与太阳能相

结合，从而节省电费。通过光伏中央

空调， 格力电器希望打造一个小型

发电厂，未来突破城市电网，形成独

立系统，并自给自足供应电量，从而

达到不用电费的效果。

望靖东表示，经测算，光伏中央

空调

8

年可回收成本， 随着太阳能

转化率提升， 光伏空调应用前景颇

为可观。

格力电器近期成立了新能源

研究院，董明珠透露，目前格力电

器已经有五个研究院， 再过一个

月，第六个可能也要出来。 公司接

下来的技术重点是研究不用电的

单台家用空调，并研究比双级压缩

机更好的设备。

技术素来是格力电器强调的

重点，董明珠表示，目前格力在新

技术方面研发一台储备一台，并注

重人才的建设。 此前一家美国家电

企业挖走了格力电器几十名技术

人才，董明珠回应：“我不怕，带走

的都是过去的技术，挖不走最新的

技术。 ”

“做别人没有的才能精彩，格力

的技术只能模仿，不能超越。 ”董明

珠说。

“不可能输给雷军”

董明珠与雷军的

10

亿赌局仍

是投资者们的关注重点。 一位投资

者提问，如果

10

亿输了算格力电器

的还是董明珠的？董明珠眼睛一瞪，

回复道：“你断定我会输吗？告诉你，

我不可能输！ ”

在董明珠看来， 互联网只是一

个工具，互联网、智能化都是为了让

消费者更舒服， 目前格力电器已经

可以通过互联网监测所有中央空调

的使用情况， 互联网对格力电器并

不是新鲜事物。

对于日前有媒体质疑格力电

器， 董明珠回复：“要求中层员工卖

产品是事实。 ”在她看来，格力电器

在薪酬方面是赏罚分明的， 对中层

干部的考核都是面对面进行的，而

不是拍脑袋。至于推销产品一事，她

认为，格力空调是好产品，当然应该

大力推广， 让亲戚朋友都享受到格力

产品。

在股东大会上，她半开玩笑地说：

“今天我还要要求在座的各位都来买

我们的产品和股票。 ”

今年两会期间董明珠两次增持格

力电器的股票， 分别购买

5500

股和

100

股，董明珠笑称：“这是我倾其富余

来买股票， 以后有多余的钱我也要买

格力的股票。 ”

目前格力电器股票的市盈率并不

高，董明珠多次“推销”格力电器的股

票， 并要求所有高管今年分红都来买

股票。 对于格力电器目前股市的表现，

董明珠表示， 公司在市值管理方面希

望投资者可以长期持有， 且为投资者

打造没有风险的安全投资。

引入战略投资者

昨日股东大会上， 格力集团增补

一名董事孟祥凯， 该董事为中航重机

董事长。

格力集团此前宣布， 拟出让不超

过

49%

股权引进战略投资者。 董明珠

表示，在格力集团中，格力电器利润贡

献超过

100%

， 营业收入超过

90%

，引

进战略投资者， 一则希望集团不要太

依靠格力电器， 二则是混合所有制改

革的需要。

对于孟祥凯的加入，董明珠称，孟

祥凯经验丰富，业务熟悉，集团引进战

略投资者需要相应的管理人才， 孟祥

凯是不错的选择。

此前盛传格力电器将引进耶鲁大

学为战略投资者，望靖东回应，至今战

略投资者尚未浮出水面， 具体进度表

要看珠海国资委， 基于格力集团海外

战略和国际化发展需要， 引入的战略

投资者可与集团形成优势互补。

相关新闻

Relative News

力合股份

董监事提名大战5人落选

� � � �控制权争夺激烈的力合股份 （

000532

），今

日宣布第八届董事会、监事会“提名大战”的结

果，共有

5

人落选。 不过，力合股份称董事会和

监事会成员各缺一人、均未聘满，将另行召开股

东大会直至全部聘满。

5

月

20

日下午， 力合股份召开

2013

年度

股东大会，

6

人当选非独立董事、

4

人当选独立

董事、

2

人当选监事。

未当选

5

人分别为： 李鹏和陈晓红不当选

力合股份第八届董事会非独立董事； 麻云燕和

柳新民不当选力合股份第八届董事会独立董

事；别力子不当选力合股份第八届监事会监事。

记者注意到， 在股东大会召开前

10

日，持

有力合股份

4.74%

比例的国福联合控股有限公

司新增临时议案提名张蕾为非独立董事。 张蕾

的得票率为

51.574%

，顺利当选。

在参与控制权争夺的多路人马里， 国福联

合持股比例非常小。 其他提名的股东有： 持股

25%

的珠海金融投资控股有限公司及一致行动

人，持股

15%

的珠海水务集团有限公司，另有

深圳力合创业投资有限公司、 杉杉控股集团以

及中融人寿保险股份有限公司。 （杨苏）

中国石化与俄西布尔公司

签署战略合作协议

� � � �昨日， 在俄罗斯总统普京对中国进行国事

访问期间，中国石化（

600028

）与俄罗斯西布尔

公司， 在中国国家主席习近平和俄罗斯总统普

京的见证下，签署了战略合作协议。

据悉，作为战略合作的一部分，双方将探讨

扩大贸易业务的潜在可能性， 寻求在天然气加

工及石化项目方面的合作机会。双方均相信，此

举将促进彼此经验与资源的共享， 强化双方的

市场领先地位。

中国石化表示，双方的战略合作伙伴关系将

有利于提升中国石化化工产品原料来源的多元

化，并确保原料供应长期稳定，同时拓展中国石

化的海外平台，增进双方战略合作与经验交流。

西布尔则表示， 与中国石化建立战略合

作伙伴关系， 将极大地提高西布尔新建大型

项目的效率， 拓展西布尔的产业能力及产品

分销市场， 并有助于俄罗斯石化行业达到新

的高度。 （刘杨）

9家A股公司积极应对越南事件

慈星股份和鹿港科技明确表示已暂缓越南项目

见习记者 阮润生

继

5

月

14

日越南多地爆发打

砸抢烧中资企业事件后， 中越部分

双边交往计划已暂停， 中国政府派

遣五艘船舶接运预计约

4000

名中

国人员于近日回国。 据证券时报记

者统计，

2014

年以来有

9

家

A

股上

市公司涉及在越南的募集资金项目

和设立子公司， 接受记者采访的公

司均表示正在主动积极地应对越南

事件， 其中慈星股份和鹿港科技明

确表示已暂缓推进越南项目。

两公司募投项目涉越

在涉及今年赴越南投资的公司

中， 赛轮股份今日公告表示子公司

赛轮越南二期项目正在进行建设。

公司董事会今年

1

月

13

日通过了

对在越公司增资议案， 拟使用非公

开发行股票募集资金约

2.9

亿元对

赛轮（越南）有限公司增资，并对该

子公司

3

亿元的流通资金融资提供

担保。

对于越南事件， 赛轮股份董

秘宋军在接受记者采访时表示，

公司所在地处于越南西部， 属于

新开发区， 目前没有受到骚乱影

响，生产按照原计划进行，越南子

公司项目预计于明年年底全部投

产，届时产能约占公司总产能

1/5

。

至于有媒体质疑是否会出现产能

过剩， 宋军称目前没有看到这方

面负担。

另外一家涉及越南募集资金项

目的是昌红科技。

3

月

22

日公司公

告， 董事会通过了募投项目变更议

案，将“昌红科技

OA

产品技术改造

及扩产项目”实施主体由“深圳市昌

红科技股份有限公司” 变更为拟新

设的“昌红科技（越南）有限公司”，

实施地点由深圳市坪山新区坪山锦

龙大道西侧， 变更为越南海阳省大

安工业开发区。 公司则拟从募投项

目中投入分拆

1

亿元， 由越南昌红

实施

OA

产品建设项目。

昌红科技董秘办徐小姐在接受

记者采访时称， 在越项目是公司首

家海外子公司， 目前处于设计和申

请审批程序阶段， 尚未拿到营业执

照。 至于更改实施主体和地点到越

南，主要是考虑接近客户市场。

据昌红科技

2013

年年报，公司

主要客户日本兄弟公司

2013

年

7

月已在越南海阳省投资

1

亿美元建

立越南第四个工厂， 而越南将成为

兄弟公司在全球最大的生产基地。

因此公司高层打算转移业务梯度，

贴近主要客户的最大生产基地。 公

司近日在投资者互动平台上称，公

司在越南海阳省的工厂预计将在今

年第三季度开工。

另一方面， 在国内扩产受限也

是昌红科技选择越南的原因之一。

“我们在深圳申请

8000

平米厂房，

尚未获批，现在除了在越南投产外，

就在国内购买小厂房。 ”徐小姐说。

两公司项目暂缓

鹿港科技

5

月

16

日公告，公司

不在事件发生区域，尚未受到影响。

如果本次投资不能成行， 预计可能

对鹿港科技造成的损失金额约

11.48

万美元（合计人民币约

71.40

万元）。 截至公告日，越南公司尚在

与当地标的企业洽谈过程， 并签署

了收购合作草案， 同时支付了

22.5

万美元（合计人民币约

140

万元）合

作订金。

鹿港科技董秘邹国栋昨日对记

者表示， 原计划项目在今年

6

月底

实现相关设备和人员到位投入生

产，目前越南项目暂缓执行。

生产电脑针织机的慈星股份也

在暴乱中选择暂停执行项目。 该公

司证券事务代表杨雪兰对记者表

示， 公司在越南项目从上周开始停

产，将根据事态发展再选择复工。而

公司在越南约

30

位中方员工已由

公司安排乘飞机回国， 没有人员在

骚乱中遭受伤害。

“在越南，公司与保安签订过

保护厂区协议，现在当地公安已经

介入保护，截至目前公司资产未受

到损失。 ”杨雪兰称，目前在越南已

经有

300

台出机量， 而按照

2013

年年报公告， 公司将在孟加拉、柬

埔寨及越南各国实现

500

台左右

的发机量。

据慈星股份

3

月

1

日发布进展

公告，公司全资子公司慈星股份

(

香

港

)

有限公司拟出资

1000

万美元在

越南设立慈星（越南）有限公司，并

已取得越南海阳各工业区的管理委

员会颁发的《投资证书》，相关投资

事项正在进行中。

密切关注事态发展

百隆东方昨日发布公告， 在本

次越南事件中，公司子公司百隆（越

南） 有限公司在越财产及人员一切

安全。

5

月

17

日，越南百隆已全面

恢复正常生产建设。

百隆东方董秘华敬东昨日对记

者表示，公司在越投资继续推进，相

信中越间投资协定会受到保护。 按

原计划， 公司将于明年下半年实现

产能，预计达到

30

万

/

纱锭，占公司

总产能

30%

。

“在越项目是公司目前海外首

家子公司， 从去年开工以来一直还

很顺利。 ” 华敬东说，当初考虑越

南， 主要是因为当地劳动力结构适

合公司对青壮年劳动力要求， 成本

只是国内一半。

据

2013

年年报， 百隆东方于

2012

年

12

月在越南地区注册设立

了百隆（越南）有限公司。 今年

1

月

2

日， 公司公告追加越南百隆二期

投资

1.5

亿美元。 目前越南百隆二

期色纺纱生产项目正在开工建设。

华孚色纺也在今年

4

月

10

日

发布公告， 由香港子公司设立越南

全资子公司，暂定投资总额

1.36

亿

美元。 越南子公司于

4

月

9

日取得

越方的投资证书。

华孚色纺董事长孙伟挺在

5

月

16

日表示，色纺纱越南项目预计今

年第四季度达产，分两期推进，效益

将在

2015

年体现， 项目总产能

12

万锭。他称，从经济规律以及中越双

方的经贸合作情况来看， 中越关系

不至于会搞得不可收拾。

盛和资源

2

月

27

日发布收购

境外股权公告， 子公司乐山盛和稀

土拟出资

2.37

亿元购买和有信新

材料投资有限公司

40%

股权，而和

有信的全资子公司越南和有信目前

是海外较大的稀土金属冶炼工厂，

年产能

5200

吨。

盛和资源董事长胡泽松昨日表

示，和有信公司在越南北部，目前未

受到越南事件冲击， 公司一直与和

有信保持联系， 密切关注事态的发

展， 并根据事态的最新进展情况对

公司股权收购做出审慎判断。

安利股份在

2

月

27

日公告，

与三星电子越南有限公司签订《购销

协议》，在协议期限内，向三星及其关

联公司供应由三星及关联子公司指

定订货数量的及遵循其交货期的产

品。 截至发稿时记者未能联系到公司

方面。

2

月

26

日，中国海诚发布公告，与

创汇有限公司签订了《理文集团越南后

江省年产

40

万吨包装纸生产线总承包

合同》， 合同总金额暂定约为

9.11

亿，

占公司

2012

年度经审计营业收入的

17.42%

，合同工期暂定为

24

个月。

中国海诚证代杨艳卫表示， 目前

项目没有受到越南事件影响， 工程所

处位置偏僻，项目尚处于设计阶段，还

没有进入施工阶段， 现在项目还按照

计划正常进行。 杨艳卫表示，如果事态

进一步恶化， 公司将会暂缓派遣项目

经理以及施工人员赴越南。

3公司披露越南事件影响

中国中冶4人遇难

证券时报记者 翁健

今日，中国中冶、赛轮股份和力

帆股份同时发布公告， 披露越南的

冲突事件对公司的影响情况。

其中， 中国中冶所受冲击最为

严重。 公司承建的台塑河静钢厂工

地受到严重破坏，3565 名员工生命

安全受到威胁。 截至目前共 130 人

伤亡，其中重伤 23 人、死亡 4 人。

目前， 中国中冶河静项目中方

人员第一批伤员和体弱者共 307 人

已搭飞机于 18 日抵达成都；第二批

共 3567 人分四艘客轮已从越南永

安港出发陆续抵达海南省海口港。

河静项目中方人员， 除安排少量人

员留守外，已全部安全顺利撤回国内。

力帆股份和赛轮股份则较为幸

运，在越工厂生产经营正恢复正常。力

帆股份表示， 于昨日收到下属子公司

力帆越南摩托车制造联营公司报告，

基于越南国内局势趋于平稳， 力帆股

份越南的中方人员昨日已全部返回越

南工厂，目前越南工厂的生产、经营已

恢复正常。

而赛轮股份在打砸事件发生后，

立即启动应急预案，于 5 月 14 日起实

施临时性停产， 并借机对设备进行检

修维护。 19 日，赛轮越南已全面恢复

生产建设。赛轮股份表示，此次越南事

件并未对公司在越南整体的生产建设

造成不利影响。

格力电器董事长兼总裁董明珠在昨日股东大会上发言 马玲玲/摄


